

Será exportación de crudo menor a la prevista este año (El Financiero 05/06/08)

Será exportación de crudo menor a la prevista este año (El Financiero 05/06/08) Esther Arzate Jueves, 5 de junio de 2008 No se podrá recuperar lo perdido al inicio del 2008: Pemex. Cifra menor en casi 300 mil barriles a la estimada. Señala Reyes Heróles que los petroleros no están sobrepagados. Georgina Kessel y Jesús Reyes Heróles. (Foto: Gretta Hernández) El director de Petróleos Mexicanos, Jesús Reyes Heróles, confirmó que la plataforma diaria de exportación de petróleo promediará este año un millón 400 mil barriles. Esta cifra es inferior en más de 200 mil barriles a la establecida en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), de un millón 683 mil barriles al día. Explicó, en conferencia de prensa, que en el resto de 2008 Pemex no tendrá tiempo de reponer la producción que perdió en los primeros cuatro meses -por la falla en un ducto-, por lo que la extracción diaria será de alrededor de 2.9 millones de barriles al día, con la cual se cubrirá la demanda nacional de entre un millón 450 mil o 1.5 millones de barriles al día. Por otra parte, dijo que los trabajadores del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) no están sobrepagados, porque la nómina de Pemex está en línea con otras petroleras internacionales, y calificó de complicado asegurar que se están apropiando de la renta petrolera, como lo afirmó el exdirector de la paraestatal, Adrián Lajous. Al dar una explicación de la situación de las reservas petroleras, Reyes Heróles reconoció que los trabajadores sindicalizados de Pemex perciben mejores salarios que otros empleados del país, pero dijo que en la industria petrolera las condiciones de trabajo son de riesgo. Expuso que los cambios a la relación laboral con el sindicato no están considerados en la reforma petrolera que envió el Ejecutivo federal al Senado, por estar normada por el contrato colectivo de trabajo, el instrumento jurídico básico de las relaciones empresa-sindicato. Dijo que hay quienes ven mal que la empresa otorgue recursos al sindicato para festejos como el aniversario de la expropiación petrolera o el primero de mayo, sin embargo, son recursos que reciben de manera tradicional para una celebración que no es exclusiva del órgano sindical, sino de la empresa. Y confió en que se haga un análisis cuidadoso de la integración de las remuneraciones y las relaciones laborales en la compañía para corregir afirmaciones que buscan que Pemex sea más fuerte. Consideró que a los trabajadores petroleros se les debe hacer un reconocimiento público por la labor que desempeñan. Por ello rechazó las comparaciones de Pemex con otras empresas internacionales que no están integradas como la paraestatal. "No hay que comparar peras con manzanas", porque buena parte de las perforaciones de pozos las ejecutan trabajadores de la empresa y en otras compañías utilizan a terceros", apuntó. No hay plan B Por su parte, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, admitió que no tiene un plan B para la reforma energética en caso de que no se apruebe el proyecto de reforma del Ejecutivo federal, y aclaró que éste no es propiedad de nadie y, por lo tanto, no será éxito o derrota de nadie. "El petróleo es un tema de Estado y queda claro que en el mismo o ganamos todos o perdemos todos", dijo Kessel, al asegurar que serán "bienvenidas" las reformas que anunciaron el PRI y el PRD para enriquecer la propuesta del gobierno federal. Sin embargo, coincidió con Reyes Heróles en rechazar la realización de una consulta ciudadana para conocer la opinión de la gente sobre la reforma energética.